Soulignons les mots: ..Il est nécessaire de se préparer à de longues années sinon à des décades .." Dans ces mots Trotzky nous preparait à la probabilité de décades d'attente avant que les États Unis Socialistes d'Europe soient institués.

Trotzky était certain (et nous aussi) que de la guerre sortiraient des révolutions sociales couronnées de succès. C'est à dire que dans tel ou tel etat européen le parti révolutionnaire armévé à maturite renverserait victorieusement le ca italisme pour établir les Soviets.

Trotzky évrivit aussi sur l'importance cruciale des besoins de démocratie en periode révolutionnaire et que cela incitait les masses à suivre les partis réformistes pour un temps plus ou moins long.

conduirait jusqu'à l'établissement des Soviets. Mais des nouveaux états puvriers se trouverait en face de l'opportunisme du monde capitaliste. Ce dernier essayerait de formenter la guerre civile à l'intérieur des états prolétariens comme il arriva dans la jeune Republique Sovietique Russe, mais esperons que, ce conflit s'aggravant, la puissance prolétarienne s'étendrait à d'autres états européens our aboutir aux Etats Unis Socialistés d'Europe. Quel que soient l'action et les efforts du prolétariat européen il faut s'attendre à une longue période de lutte.

Cette conce tion de la revolution q i vient devrait être exposée à notre parti. Elle n'est pas moins optimiste que la perspective simplifiée à l'extrême que beaucoup d'entre nous ont à l'escrit, et elle a le méerite d'être plus vraissemblable. Ne louons pas seulement Trotzky mais essayons d'apprendre de lui à traiter des problèmes politiques Il considérait qu'il était p litiquement nécéssaire d'estimer le rythme probable des évènements à venir, Je cite un exemple typique de ce que Trotzky écrivait le 28 mai 1931 sous le titre "Le problème des rythmes de la revolution espagnole ":

"Une correcte estimation du rythme du developpement de la
"révolution est d'une grande importance sinon pour la détermination de la ligne stratégique de base, du moins pour la
"détermination des tactiques. Et sans tactique correcte la
"determination des tactiques. Et sans tactique correcte la
"meilleure ligne stratégique peut conduire à la ruine, Il
"est bien entendu qu'il est difficile de révoir les rythmes
"pour un temps prolongé... Dans le cours des évènements le
"rythme peut changer brusquement, mais nous devons néanmoins
"conserver devant les yeux une perspective déterminée afin
d'y introduire les corrections nécéssaires au cours du dérou"lement des évènements". (La révolution espagnole en danger.p.30)

En outre Trotzky a également indiqué les raisons concrétes qui lui fassaign prévoir un lent développement de la révolution espagnole Telle était la methode que Trotzky nous enseigna. On la chercherait en vain dans le résolution de la réunion prénière.

Les amendements Morrow-Morrisson tentent de prévoir l'allure de la révolution qui vient. Ils n'excluent pas la possibilité du transfert du pouvoir entre les mains des travailleurs immédiatement après la chute du nazisme. Et de cette possibilité les amendement concluent a la nécésité de lancer les mots d'ordres : Comités Ouvrièrs, et Tout le Pouvoir aux Comités Ouvriers, aussitot que les masses commenceraient leur action contre le régime nazi ou tout autre régime qui pourrait faire suite à un coup d'état comme ce fut le cas en Italie.